

Hören Schulmeister-Stipendien, und wir ergreifen diese Gelegenheit, alle Patrioten, denen das Schulwesen am Herzen liegt, aufzufordern und anzuflehen, für diese wichtige Sache sorgen zu helfen: denn vermittelst desselben könnte es geschehen, daß künftige Schullehrer die besten Schulen eines Landes, ja mehrerer Länder nach und nach besuchen, die Mängel und Vorzüge derselben bemerken, sich mancherlei Regeln auf die Zukunft sammeln, mit andern erfahrenen Schulleuten in Briefwechsel treten, gute Schulbücher kennen, und in ihren Sitten und Betragen immer mehr ausgebildet werden könnten. Viele Händel zwischen den Geistlichen und Schullehrern entstehen daher, weil die Schulmeister gar keine Weltkenntniß und Lebensart haben. — Seine Leichen- und Hochzeitabdanfungsreden 1788 sind ein recht brauchbares Werkchen. Wir empfehlen es allen Schulmeistern, die noch bei Kirchen und Hochzeiten den Redner machen, und den dabei versammelten Landleuten für ihre Theilnehmung und Mühe feierlich Dank abstaten müssen.

### Johann Georg Mächler,

Stand zuerst als Professor bei dem Akademischen Gymnasium zu Stargard in Hinterpommern, legte nachher diese Stelle nieder, und privatisirte einige Zeit in Berlin, bis ihm sein jeziger Posten, das Direktorium des Schindlerschen Waisenhauses anvertraut wurde. — Hat schon im Jahr 1754 Bernets christlichen Unterricht aus dem Französischen übersetzt, und seitdem noch viel anderes geschrieben. Er hat viel übersetzt,